



GOVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA FRANCE CONFIRME SA POSITION DE LEADER EUROPÉEN EN MATIÈRE D'OPEN DATA EN EUROPE POUR LA QUATRIÈME ANNÉE CONSÉCUTIVE

Paris, le 18 décembre 2024

La direction interministérielle du numérique (DINUM) en charge de la stratégie numérique de l'État Français est fière d'annoncer que la France conserve pour la quatrième année consécutive sa première place au classement européen des pays les plus avancés en matière d'open data, selon le classement de la Commission européenne publié le 16 décembre 2024.

Depuis 2015, ce classement met en lumière l'état d'avancement des pays européens en matière d'ouverture des données selon les critères suivants : politique publique, portail national, impact et qualité. La France vient d'obtenir un score global de 99,6% (+1,3 points par rapport à 2023) de maturité en open data, et arrive en tête sur trois des quatre critères pré-cités : 640/640 sur la politique publique, 630/630 pour la qualité et 580/580 sur l'impact.

[Transports.data.gouv.fr](https://transports.data.gouv.fr), [Vite Ma dose](#), [Open Food Facts](#) ou encore [l'Annuaire des entreprises](#) sont autant d'exemples de réussites se basant sur l'open data. Avec cette politique d'ouverture des données, la France garantit la libre circulation et la transparence des informations publiées, la participation citoyenne, le contrôle démocratique et soutient de manière affirmée l'innovation des différents acteurs économiques contributeurs et réutilisateurs de ces données.

Cette distinction est le **fruit d'un travail mené avec tous les ministères, administrations publiques et collectivités territoriales, opérateurs, associations et entreprises publiques** en faveur de la transparence, de l'innovation et de l'accès libre aux données publiques. La DINUM étant largement mobilisée dans la réussite de cette politique, elle tient également à saluer l'engagement des acteurs contribuant à faire de la France un modèle en matière d'ouverture des données publiques.

En matière d'open data, la France a mis en place dès 2013 une politique volontariste à travers un **plan d'action national pour l'open data visant à accroître la disponibilité et la réutilisation des données publiques** au service de trois objectifs :

- **Améliorer le fonctionnement démocratique**, non seulement par la **transparence**, mais aussi par la **concertation** et l'**ouverture à de nouveaux points de vue** ;
- **Améliorer l'efficacité de l'action publique** ;
- **Proposer de nouvelles ressources pour l'innovation économique et sociale** : les données partagées trouvent des réutilisateurs qui les intègrent dans de nouveaux services à forte valeur ajoutée économique ou sociale.

La DINUM ayant créé et opérant data.gouv.fr, le portail national des données publiques, l'un des plus complets et des plus utilisés en Europe, est largement mobilisée avec tous les acteurs de l'écosystème dans l'ouverture des données et continue de s'investir en ce sens pour un service public encore plus simple, plus efficace et plus souverain pour tous les Français.

Direction
interministérielle
du numérique

Tél : 01 71 21 12 50 – 06 10 60 41 19

Mél : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr

Cheffe de la mission communication



GOUVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Quelques exemples des récentes avancées :

- **La mise à disposition des données de forte valeur, des données qui ont un fort potentiel pour la société, l'environnement et l'économie, notamment des données géospatiales, statistiques, sur les entreprises ou encore sur l'observation de la Terre**, selon la « directive Open Data » et le règlement d'exécution adoptés par la Commission européenne ;
- **L'accompagnement de Météo-France dans le lancement de meteo.data.gouv.fr en version bêta mettant à disposition des données météorologiques produites par Météo-France**, et l'animation de la communauté à travers un **hackathon météo en avril 2024**. Cette plateforme propose notamment des données sur le climat et de toutes les stations françaises depuis leur ouverture ;
- **Le lancement de ecologie.data.gouv.fr qui fournit un accès centralisé aux données environnementales, notamment sur la biodiversité, la pollution et les changements climatiques** et propose un **nouveau catalogage des données par cas d'usage**, par le Commissariat général au développement durable, l'Ecolab du ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires avec la DINUM.

Consulter le rapport en ligne : https://data.europa.eu/en/publications/open-data-maturity/2024?pk_campaign=ODMR_Launch&pk_medium=LinkedIn&pk_content=Post

En savoir plus sur [data.gouv.fr](https://www.data.gouv.fr) : https://www.data.gouv.fr/fr/pages/about/a-propos_data-gouv/

Consulter la dernière démonstration publique de [data.gouv.fr](https://www.data.gouv.fr) : <https://www.data.gouv.fr/fr/posts/demonstration-publique-de-data-gouv-fr-2/>

Participer à l'enquête annuelle : <https://www.data.gouv.fr/fr/posts/enquete-annuelle-de-data-gouv-fr/>

Directive open data : <https://eur-lex.europa.eu/legal-content/FR/TXT/HTML/?uri=CELEX:32019L1024>

Règlement d'exécution établissant une liste des ensembles de données de forte valeur : <https://eur-lex.europa.eu/legal-content/FR/TXT/HTML/?uri=CELEX:32023R0138>

Direction
interministérielle
du numérique

Tél : 01 71 21 12 50 – 06 10 60 41 19

Mél : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr

Cheffe de la mission communication



GOVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

PRESSE RELEASE

FRANCE TAKES THE FIRST PLACE IN OPEN DATA IN EUROPE FOR THE FOURTH CONSECUTIVE YEAR

Paris, December 18th 2024

The Interministerial Digital Directorate (DINUM), in charge of the French government's digital strategy, is proud to announce that for the fourth year running, France has kept its first place in the European ranking of the most advanced countries in terms of open data, according to the European Commission's ranking published on December 16, 2024.

Since 2015, this rank highlights the progress of European countries in open data according to some criteria: public policies, national portal, impact and quality. France just obtains a global score of 99.6% (+1.3 points vs. 2023) maturity level in open data. France becomes first over 3 to the 4 criteria quoted before: 640/640 on public policy, 630/630 on quality and 580/580 on impact.

[Transports.data.gouv.fr](https://transports.data.gouv.fr), [Vite Ma dose](#), [Open Food Facts](#) and [l'Annuaire des entreprises](#) are just a few examples of success stories based on open data. With this open data policy, France guarantees the free circulation and transparency of published information, citizen participation, democratic control, and strongly supports innovation among the various economic contributors and re-users of this data.

This distinction is the **outcome of work carried out with all ministries, public administrations and local authorities, operators, associations and public companies** in favor of transparency, innovation and free access to public data. DINUM is actively involved in the success of this policy, and would like to pay tribute to the commitment of all those who are helping to make France a model for open public data.

Since 2013, France has implemented a proactive open data policy through a national open data action plan aimed at increasing the accessibility as well as the reuse of public data, with three objectives:

- **Improve democratic process**, not only through **transparency**, but also through **dialogue and openness to new points of view**;
- **Inhance the efficiency of public action**;
- **Offer new resources for economic and social innovation**: shared data find re-users who integrate them into new services with high economic or social value-added.

Having created and operated data.gouv.fr, the national public data portal, one of the most exhaustive and widely used in Europe, DINUM is fully committed to open data with all the ecosystem players, and continues to strive for a simpler, more efficient and more sovereign public service for all French citizens.

Here are a few examples of recent progress:

Direction
interministérielle
du numérique

Tél : 01 71 21 12 50 – 06 10 60 41 19

Mél : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr

Cheffe de la mission communication



GOUVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

- **The availability of high-value data, data with significant potential for society, the environment and the economy, including geospatial, statistical, business and Earth observation data**, in accordance with the “Open Data Directive” and the implementation regulation adopted by the European Commission;
- **Supporting Météo-France in the launch of meteo.data.gouv.fr in beta version, providing weather data produced by Météo-France**, and leading the community through a weather hackathon in April 2024. The platform includes climate data and data from all French weather stations since their opening;
- **The launch of ecologie.data.gouv.fr, which provides centralized access to environmental data, notably on biodiversity, pollution and climate change**, and offers a **new cataloguing of data by use cases**, by the French General Commission for Sustainable Development (Commissariat général au développement durable), the Ecolab of the French Ministry of Ecological Transition and Territorial Cohesion, with DINUM.

Ressources :

https://data.europa.eu/en/publications/open-data-maturity/2024?pk_campaign=ODMR_Launch&pk_medium=LinkedIn&pk_content=Post
https://www.data.gouv.fr/fr/pages/about/a-propos_data-gouv/
<https://www.data.gouv.fr/fr/posts/demo-publique-de-data-gouv-fr-2/>
<https://www.data.gouv.fr/fr/posts/enquete-annuelle-de-data-gouv-fr/>
<https://eur-lex.europa.eu/legal-content/FR/TXT/HTML/?uri=CELEX:32019L1024>
<https://eur-lex.europa.eu/legal-content/FR/TXT/HTML/?uri=CELEX:32023R0138>

Direction
interministérielle
du numérique

Tél : 01 71 21 12 50 – 06 10 60 41 19
Mél : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr
Cheffe de la mission communication